



Fotografía Luis Limón, ca.1935

## El antiguo Museo Regional de Oaxaca

Martha R. Miranda Santos\*

Entre una sala de exhibición y un gabinete de estudio de los eruditos del siglo *xix*, el primer museo regional que tuvo la ciudad de Oaxaca fue inaugurado en diciembre de 1933. El edificio que albergó las primeras colecciones de piezas arqueológicas y coloniales de esta entidad se encuentra en la esquina de la calle Independencia y Manuel García Vigil. Construido alrededor de 1630 como sede de la Escuela de Niñas, fundada por el obispo Sariñana, el inmueble funcionó como la Escuela Normal para Profesoras y posteriormente se convirtió en museo, hasta que en 1972 su acervo fue trasladado al ex convento de Santo Domingo de Guzmán, su sede actual. En 1992 se convirtió en oficinas del ayuntamiento, en 1995 de la Secretaría de Turismo y en la actualidad alberga la Casa del Pintor Oaxaqueño. En esta fotografía, tomada alrededor de 1935 por Luis Limón, fotógrafo de la Dirección de Monumentos Coloniales, se observa la entonces común mezcla entre las colecciones arqueológicas e históricas de esa primera época de los museos: la estantería repleta de esculturas prehispánicas y algunas vitrinas con vasijas y figurillas comparten el espacio con retratos y dos planos. ✂

---

\*FOTOTECA DE LA COORDINACIÓN NACIONAL DE MONUMENTOS HISTÓRICOS-INAH



GACETA DE MUSEOS

FOTO DEL RECUERDO

Museo Regional de la Ciudad de Oaxaca

FOTOTECA CNMH-INAH

CONACULTA • INAH